
外環整備に伴う安全・安心のまちづくり連絡協議会（平成 28年度第２回） 

議事要旨 
 

１ 日 時 平成 28年 11月 16日（木）午後１時 30分～午後３時 00分 

２ 会 場 外環オープンハウス三鷹常設会場（三鷹市北野３－６－１） 

３ 出席者 15人 

４ 概 要 

市より、三鷹地域において今後予定されているランプシールドトンネル工事

の準備工事の内容について説明を行い、安全対策・防犯対策等について意見交

換を行った。 

併せて、次回の連絡協議会は平成 29年１～２月頃の開催を予定しているこ

とをお知らせした。 

５ 会議内容 

(１) 東京外かく環状道路中央ＪＣＴにおける今後行われる工事について 

ア 説明概要 

今後行われるランプシールドトンネル工事の準備工事（防音パネル設

置等）及び本体工事の進捗に伴う代替え道路について 

イ 意見・要望 

W ○P11の吉祥寺通りと接続する付替道路（施工中）から、市道第 184号

線代替え道路を含め、通学路にしてはどうか。 

1→（市）付替道路(施工中)は、施工完了次第、本連絡協議会において現

地を実踏し、交通安全対策等について、連絡協議会でも確認したいと考

えている。通学路の指定については、学校長が指定し、教育委員会が承

認することとなるが、連絡協議会の意見を学校や教育委員会、警察等に

伝え、相談したい。 

1→（国）付替道路（施工中）の施工完了時期は、平成 29年３月を予定

している。市道第 184号線代替え道路については、４月から施行開始し、

５月中には施工完了予定である。通学路として、２学期頃からは使用可

能となる予定である。 

1○代替え道路であっても、通学路指定されれば、交通事故等があった際

に、学校の保険は適用となるのか。 

→（市）適用の対象となる。 

○工事用車両は、市道に極力通さないようにし、交通量が増えないよう

にしてほしい。 

→（市）工事用車両については、一般道を極力通行せず、原則として中

央道を利用することとなっている。今回の工事における一般道横断箇所

についてもベルトコンベヤーを使用することにより、台数を極力抑える

計画となるよう事業者と調整を行った。引き続き、安全対策等も含め、

事業者等と調整・検討する。 

 



○市道第 184号線において、工事用車両通行により、道路に凹凸ができ

ているので、対策してほしい。 

→早期補修に向け、事業者等と調整している。 

○今後行われる工事においても、工事用車両が運搬する土砂等が落下し

ないよう、配慮してほしい。 

→（市）事業者等に要望する。 

○防音パネルにより、照度の低下や防犯の面からも懸念されるので、照

明や防犯カメラの設置をしてほしい。また、併せて、ガードマンを配置

するなどして、防犯対策を行ってほしい。 

→（市）既設のものを移設する箇所や、新たに設置を予定している箇所

もある。連絡協議会の意見を聴きながら、必要な箇所への追加設置等を

事業者等と調整・検討する。また、ガードマン配置についても、現在予

定されている配置箇所以外で必要があれば、増員等について、事業者等

と調整・検討したい。 

○北野中央通りのクランク部（本州自動車付近）は歩道を通らない子ど

もがいて危険なので、ガードマンにより、可能な限り歩道を通行するよ

うに誘導してほしい。 

→（市）学校側と連携して取組んでいきたい。また、可能な限り誘導す

るよう、事業者等と調整・検討する。 

１   ○防音パネルにより、日照の問題が生じ、積雪時に雪が溶けず、氷状に

なって残ることが懸念される。その際には、雪かきの対応をしてほしい。 

１   →（市）積雪時には、雪かきの対応ができるよう、事業者等と調整・検

討する。 

 ○防音パネルは、照度を保つため、透過性のものも使用してほしい。 

 →（市）事業者等と調整・検討する。 

ま○登校時間だけではなく、子どもたちの下校時間にも、工事用車両の横

断の減少やガードマンの増員等の配慮をしてほしい。 

1 →（市）事業者等と調整・検討する。 

1○北野小学校の南側道路が北野中央通りに接続する箇所の車両の減速を

促す対策をしてほしい。 

→（市）現在、該当箇所には、スクールゾーン及び一旦停止の道路表示

がされている他、「通学路につきスピード落とせ」と記載された注意看

板が設置等の対応がされているが、更なる対策を事業者等と調整・検討

する。 

 

（２）その他 

○北野中央通り沿いの現場事務所がある信号の箇所に、横断歩道のたま

り場をつくってほしい。また、現場事務所からの車両の出入りは、朝の

通学時間帯は配慮してほしい。 

 


